## SECRETARIA DE ASUNTOS ESTUDIANTILES

Muestra de Carreras | La Dirección de Inclusión Social, el Área de Ciudadanía Estudiantil junto a las 15 Facultades y los dos colegios preuniversitarios realizaron la tradicional Muestra de Carreas de la UNC – "LA UNC CON VOS". Este año se desarrolló la muestra en formato híbrido, en el que combino actividades virtuales, mediante la plataforma web, donde el/la interesado/a en estudiar en la UNC pudo hacer un recorrido virtual por las diferentes facultades y áreas, con el acceso a la información de las carreras y un chat de consultas para que los/as interesados/as y presenciales. Además, implementamos la modalidad presencial, donde los estudiantes participaron de visitas guiadas presenciales en burbujas sanitarias, por Ciudad Universitaria y en el Centro de Córdoba donde se informaron sobre las distintas oportunidades académicas y temáticas que atraviesan su vida universitaria. En esta oportunidad contamos con la participación de más de 633 estudiantes voluntarios/as, más 5.000 asistentes a las actividades presenciales y más de 40.000 de manera virtual.

**Tutorías |** El Departamento de Acompañamiento a las Trayectorias Académicas continuó, en modo virtual, las tutorías a estudiantes de las distintas unidades académicas de la UNC, para acompañar y orientar en la resolución de problemas y la construcción de autonomía en el contexto de cursado virtual. Atendiendo particularmente a la población prioritaria de estudiantes becarios/as; estudiantes con discapacidad; y estudiantes con familiares a cargo.

Apoyo y Fortalecimiento al Ingreso 2022 (PAFI) | En este año el Departamento de Acompañamiento a las Trayectorias Académicas continuó de manera virtual acompañando a estudiantes secundarios en la construcción de su futuro rol de ciudadano/a universitario/a. Lo que se busca es acompañar a los y las estudiantes universitarios/as para favorecer la inclusión y permanencia en la Universidad, ayudarlos en la elección de su carrera, brindar información respecto de los servicios

con los que cuenta la SAE como así también fomentar buenos aprendizajes, hábitos de estudio, organización y autogestión.

**Orientación vocacional |** El Departamento continuó con los espacios de acompañamiento con modalidad virtual. Esto favorece la participación de estudiantes secundarios del interior de la provincia y del país, por lo que más estudiantes pudieron acceder a los mismos. Se realizaron diferentes talleres, charlas y conversatorios por plataforma zoom en la que participaron 4.530 estudiantes y docentes. Se actualizó el espacio de Herramientas Virtuales para pensar la elección.

**Becas |** El Departamento de Servicio Social continuó entregando más de 4.500 becas, con un presupuesto sumamente significativo destinado a la contención de más jóvenes en nuestra universidad. Las Becas Fondo Único 2021 para estudiantes regulares de la UNC, las Becas Ingresantes y las Becas Nutrirse. En estas últimas, los/as estudiantes eligen entre tres modalidades: Modulo Alimentario, Vianda y/o Beca económica. Se acompaña la beca con recomendaciones higiénico-sanitarias, información nutricional, y un recetario, elaborado por el equipo de nutricionistas de la Red Alimentar de la UNC y de la Dirección de Nutrición y Servicios Alimentarios de la SAE.

Conectividad | Este año continuamos y profundizamos las acciones en materia de conectividad. En primer lugar, seguimos con la entrega de 2.000 Becas Conectividad, que consistieron en la adjudicación de un dispositivo que provee de internet durante los meses del año lectivo 2021. Creamos el "Programa Estudiantes en línea", que consistió en la entrega de una notebook y auriculares en comodato a estudiantes de las diferentes carreras de la UNC; y establecimos el espacio SAE Conecta y capacitamos a los/as estudiantes beneficiarios/as del programa "Estudiantes en línea" y SAE conecta, en herramientas de informática para fortalecer el uso de los dispositivos.

SAE CONECTA | El 9 de febrero de este año, Ciudadanía Estudiantil junto al Departamento Universitario de Informática implementaron un Punto de Conectividad Gratuito en Baterías D (Ciudad Universitaria) en el que se encuentran 100 computadoras totalmente equipadas y con acceso a una red de Internet de alta velocidad en un ámbito cómodo y seguro sanitariamente. Allí cada estudiante de grado o pregrado, mediante reserva previa, puede realizar cualquier actividad vinculada al cursado virtual: hacer trabajos prácticos, usar la biblioteca virtual, cursar y rendir exámenes.

Estudiantes en Línea | Por primera vez, entregamos 142 notebooks con Becas de Conectividad y auriculares, en comodato, a estudiantes de diferentes Facultades de la UNC y brindamos un taller de Herramientas básicas de Informática para todos/as los/as que resultaron beneficiarios del Programa. Con la finalidad de garantizar igualdad de oportunidades y promover el acceso, permeancia y egreso de cada vez más estudiantes de toda la Comunidad Universitaria.

Jardín Materno Infantil Deodoro | En este nuevo contexto de pandemia, se garantizó desde el mes de marzo la presencialidad para las Salas de 3 años (ambos turnos) y desde el mes de septiembre se sumaron las Salas de 2 años; ambas tuvieron el servicio de comedor. Con lo cual, se desarrolló la propuesta de acompañamiento para facilitar las condiciones de cursado, de estudiantes de grado y pregrado de la UNC, con hijas/os, niñas/os a cargo.

Espacio de género y sexualidades diversas | Continuamos con los talleres de formación y sensibilización en género para docentes tutores, estudiantes padres/madres del Jardín Deodoro, personal no docente, becarios/as, contratados/as de la SAE. Se aprobó la Resolución SAE N.º 238/2021 sobre el "Registro de datos vinculados a género en Documentos Oficiales de la Secretaría de Asuntos Estudiantiles – UNC", lo que permitirá potenciar la transformación cultural necesaria para promover

la igualdad de derechos y la erradicación de las violencias de Género en áreas de atención de la SAE.

Deportes | En la primera etapa del año, el cuerpo docente adopto la modalidad virtual en materia de capacitaciones a los Secretarios de Deportes de los Centros de Estudiantes, el personal de la Dirección, etc. En paralelo, cuando las condiciones epidemiológicas lo permitían, se avanzó en deportes individuales aérobicos con prácticas presenciales y luego se fueron sumando los deportes grupales competitivos: rugby, hockey, vóley, entre otros bajo, los protocolos establecidos por el COE. En una segunda etapa, se entregaron elementos deportivos a los Centros de Estudiantes para realizar sus prácticas deportivas y se continuaron entregando becas deportivas a estudiantes que lo solicitaron. Del mismo modo, promoviendo la presencialidad se realizaron las olimpiadas relámpago en el mes de octubre, donde participaron más de 2000 estudiantes de las 15 facultades.

**Salud** | La Dirección de Salud, es el centro de atención primaria que brinda salud de calidad a todos/as los/as estudiantes de la Universidad, mediante dos modalidades de atención, tanto virtual como presencial, dada la complejidad que presentan las patologías orgánicas y también las psicológicas, teniendo en cuenta todas las medidas sanitarias que existen en nuestro protocolo, como así también las recomendaciones del Ministerio de Salud de la Provincia.

**Pasos |** Los y las estudiantes pudieron seguir afiliándose al Plan del Programa de Asistencia Social Solidario (PASOS) y acceder así de manera directa o indirecta a la atención médica. Las afiliaciones se realizaron de manera virtual y continuamos con el uso de carnet digital.

**Diplomatura "Aprender a enseñar" |** Esta Diplomatura se creó para los estudiantes que se desempeñan como ayudantes de cátedra, tutores/as y/o adscriptos/as. En el

primer semestre del año, participaron 231 estudiantes de grado y graduados/as de la Universidad, quienes completaron este trayecto formativo y recibieron sus certificados en la primera Colación con modalidad híbrida. En el segundo semestre, 153 estudiantes de grado y graduados/as de la UNC están cursando la segunda cohorte de dicha Diplomatura. Simultáneamente, se implementó el espacio de formación articulado con las Secretarías de Extensión (SEU) y de Ciencia y Tecnología (SeCyT) de la UNC denominado "Usina de proyectos". Este espacio incluyó el lanzamiento de 3 cursos con cursado asincrónico disponibles en el Campus Virtual de la UNC.

**Bicis SAE 2021** Se realizó la entrega de 246 rodados a estudiantes beneficiarios del programa, donde se les otorgó una bicicleta con un casco, un inflador, una cantimplora y una linga/candado a los fines de fomentar al uso de la bicicleta como un medio de transporte ecológico, saludable y rápido.

UNC SALUDABLE | El programa durante este año desarrolló intervenciones presenciales en las Facultades y en distintas áreas de la Universidad, con el objetivo de promover hábitos de vida saludable en la comunidad universitaria y en general, demostrando otra forma de incorporar nutrientes, se compartieron batidos saludables y nutricionales, entregándolos en las distintas intervenciones realizadas. En simultáneo, fomentamos la actividad física como parte integral de la salud, a través de actividades lúdicas, entrega de folletos con ejercicios para hacer en casa y recetarios de colaciones y batidos.

Salimos a Rodar | La Dirección de Inclusión Social y Ciudadanía Estudiantil replicaron la "Muestra de Carreras" en localidades del interior de la provincia de Córdoba, tales como Santa Rosa de Calamuchita, Villa de Soto, Laboulaye, La Calera, Cosquín, etc. y en las Provincias de La Pampa y Neuquén, a fin de lograr un primer acercamiento a la vida universitaria, poniendo el énfasis en la construcción de proyectos de futuro y en las posibilidades educativas y ocupacionales que ofrece la UNC.

**TEDX UNC** La Secretaría de Innovación en la Gestión junto con la Secretaría de Asuntos Estudiantiles (SAE) y los SRT realizaron un ciclo de charlas cortas y concisas, sobre un tema en particular y bajo el formato de **charlas TED**, en las que disertaron estudiantes, docentes, nodocentes, graduados y graduadas de la UNC,bajo la consigna principal de "¿Qué necesita el futuro de nosotros y nosotras?". Estas exposiciones duraron un máximo de 18 minutos, con un mensaje fuerte y claro, siempre persiguiendo el mismo propósito: difundir ideas que valga la pena compartir.

Estudiantes Voluntarios/as | Este año más de 1.650 estudiantes de las diferentes unidades académicas de la UNC, participaron de las actividades e intervenciones realizadas desde los distintos programas de la Secretaria de Asuntos Estudiantiles, tales como UNC Saludable, Salimos a Rodar, Estudiantes por un Ambiente Sostenible, Hablemos de Derecho, entre otros, con el fin de acreditar sus horas correspondientes del Programa Compromiso Social Estudiantil.

**Nutrición |** Desde el mes de enero la Dirección de Nutrición y Servicios Alimentarios cedió el espacio y el mobiliario del salón del Comedor de Ciudad Universitaria al Plan de Vacunación Nacional COVID 19; asimismo se utilizó el salón de la Escuela Superior de Comercio Manuel Belgrano para la realización de testeos. A partir del mes de abril, y con la creación de las "Becas Nutrirse", se brinda soporte alimentario a la población estudiantil de bajos recursos económicos a través de entregas mensuales de Becas Nutrirse - 1500 Módulos de alimentos mensuales (con víveres frescos y secos, tradicionales y sin TACC) con su respectivo recetario y guía de medidas sanitarias para el uso y consumo de este. El servicio de almuerzo diario tradicional y sin TACC con la modalidad de Becas Nutrirse Viandas se entrega a 600 estudiantes diariamente. La Beca Nutrirse de Ayuda Económica, se otorgó a 364 Becarios mensualmente.

**Hablemos de Derechos |** Junto a estudiantes universitarios promovimos el desarrollo de una gran cantidad de contenido audiovisual en materia de sensibilización e información respecto del Uso Seguro de Redes Social y de los Derechos Electorales de

los jóvenes. Con estas temáticas brindamos información a toda la ciudadanía. Por primera vez, este año trabajamos presencialmente junto a las Universidades Populares de los diferentes municipios de la Provincia de Córdoba para fortalecer el proceso de enseñanza – aprendizaje de los jóvenes de los colegios secundarios y de los voluntarios universitarios.

Consultorio Jurídico Universitario | Recibió consultas a través del WhatsApp, del correo electrónico institucional e hizo lo propio de manera presencial, con turno previo. En ciertas oportunidades, habilito el sistema de video llamadas para situaciones de urgencia y emergencia. Al mismo tiempo, implemento una sección informativa "Sabias Qué" para informar a toda la comunidad acerca de sus derechos de locación, violencia doméstica, laborales, de consumidor, etc. lo que generó una creciente cantidad de consultas de asesoramiento gratuito.